
Orthographe

 Règle : Le participe passé employé avec l’auxiliaire « être » s’accorde toujours avec 
le sujet du verbe, en genre et en nombre.
! certains verbes pronominaux font exception ! Elle s’est plu. Ils se sont parlé. ...
Pour ne pas vous tromper, repérez l’auxiliaire – ici, « être » (= « sont ») – et posez-
vous la question : « Qui est venu ? » La réponse étant « elles », le participe passé prend 
la marque du féminin ainsi que celle du pluriel :

« Elles sont venues. »
« Ils sont venus. »

 Exercice : Accorde ou pas le participe passé et réécris les phrases.

Les factures ont été édité.  . grâce à ce logiciel.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Nos produits ne sont pas testé.  . sur les animaux.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Mlle Jeanne est pressenti.  . pour le poste de directrice adjointe.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Ces normes seront appliqué.  . partout.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Une enquête a été ordonné.  . par le parquet.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Les représentants de commerce sont rarement bien reçu.  ..

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Des scientifiques sont consulté.  . par nos laboratoires.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Les logiciels nécessaires ont été installé.  . sur les machines.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Les mises à jour doivent être effectué.  . régulièrement.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Ce matin, la ministre est arrivé.  . à vélo au ministère.

.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 

Date : .. / .. / ..

accord du participe passé avec l’auxiliaire être

Réussites : . . / 10Nom : . . . . . . . . . . . . .



« son » ou « sont »

Les factures ont été éditées grâce à ce logiciel.

Nos produits ne sont pas testés sur les animaux.

Mlle Jeanne est pressentie pour le poste de directrice adjointe.

Ces normes seront appliqués partout.

Une enquête a été ordonnée par le parquet.

Les représentants de commerce sont rarement bien reçus.

Des scientifiques sont consultés par nos laboratoires.

Les logiciels nécessaires ont été installés sur les machines.

Les mises à jour doivent être effectuées régulièrement.

Ce matin, la ministre est arrivée à vélo au ministère.

accord du participe passé avec l’auxiliaire être

CORRECTION


